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（様式第１号） 

  令和６年６月１０日 

議会報告・意見交換会報告書 

 

天童市議会議長  様 

代表者 佐藤 俊弥   

記録員 半田 大介   

班 員 村山 俊雄 

班 員 野口さつき   

 

 

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

１ 日     時 令和６年５月２１日（火） 午後７時～午後８時３０分 

２ 会     場 市立天童南部公民館 

３ 欠 席 議 員 村山俊雄 

４ 参 加 者 数 ５名 

５ 報 告 内 容 令和５年度議会活動状況等 

６ 意見交換の内容 

（議会・議員及び市政

に対する意見、提

言、要望等） 

市 民 議 員 

前回の意見交換会でも話題

にしたが、図書館の問題につ

いて、以前議会の一般質問で

駅西エリアに移転してはど

うかとの声もあったが、場所

は決まったのか。 

 

場所は、現在の場所を拡張

し、リノベーションする方向

となっており、中身について

はこれからだが、収容蔵書数

も増やしたり、幅広い年齢層

の市民が気軽に利用できる

施設にするための基本計画

を立ている。 

 

天童駅西口周辺は、近年娯楽

遊興施設が撤退し、大きな空

き地となっていて、雑草が生

い茂るなど、周辺環境整備に

対して行政としてなにか手

立ては考えていないのか。 

天童駅西口の遊興施設跡地

については、民間所有の土地

のため、行政が何かしらの手

立てを打つのは難しいが、街

灯の問題については、市民の

安全・安心の観点からも重要
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一番の問題点は夜に街灯が

少ないため、学校帰りの高校

生が不安だという声も聞く。 

 

だと考える。この件は所管課

へお伝えする。 

 

久野本水源地視察について

の記事を議会だより（5/1 号）

を見た。能登半島地震の被害

で水道管が破損し、水道が使

えず困ったという報道があ

ったが、久野本水源地は水は

出るのか。 

また、市内には他にも貯水し

ている設備はあるのか。 

 

久野本水源地にはタンクに

水があり、稼働可能な状態で

あり、市内には他にも高擶み

どり保育園の北隣など貯水

施設があり、災害時における

緊急時のために水の確保を

している。 

本市で以前、豪雨災害が発生

した際も活用した実績があ

る。 

 

冒頭、過去の意見交換会に対

しての進捗状況や回答を聞

くことができたのでその点

は評価したい。 

 

ありがとうございます。 

台湾地震発生の際、報道され

た避難所の様子を見て、その

環境に愕然とした。日本の避

難所は、台湾よりかなり遅れ

ている。日本の避難所は戦前

と同じ、なぜ改善されないの

か。非常に残念である。地域

の自主防災会として快適な

環境を構築するための様々

な努力をしているが、行政と

して自主防災会に丸投げで

はなく、避難者がストレスな

く避難できるようなモデル

を構築するなどしてほしい。 

 

同じ感覚を持った。 

言葉は適切ではないかもし

れないが、避難者が明るい環

境で快適に過ごしているよ

うに感じた。日本人のメンタ

リティとして「被災者かくあ

るべき」という固定概念に縛

られている感じもする。例え

ば情報収集のためのＷｉ－

Ｆｉ完備や、小さな子どもが

ストレスなく過ごせるよう

にするための環境、パーソナ

ルスペースの適度な確保な

ど我々も考えをアップグレ

ードしていかなくてはいけ

ないと思う。 
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天童市の人口も６万人を切

る段階にきている。この人口

減少問題に対してはどのよ

うな計画や行動を起こして

いるのか。 

 

人口減少問題は、ごく一部の

大都市やその近隣ベッドタ

ウン以外では現実的に難し

いと思う。 

本市では、新たな工業団地の

整備などによる雇用の創出

を通じ、人口減少の流れを緩

やかにするべく施策を行っ

ている。 

他にも移住定住を目的とし

たお試し宿泊等への費用補

助なども行っている。 

近隣他市などの成功事例を

学び、やり方や切り口を変え

人を呼び込むアイデアを市

民の皆さんと一緒になって

考えていきたい。 

 

駅西にも空いている土地が

結構ある。駅西の再開発など

行政でやるというような考

えはないのか。 

 

そういった話は聞いていな

いが、行政云々というより

は、こういった意見がこの交

換会の場で皆さんから出る

ということが重要で、そうい

ったご意見をしっかりと伝

えるのも我々の大切な仕事

だと思う。 

 

デジタル母子手帳とはどん

なものなのか。予防接種など

のオンラインでの予約など

できるのか？また、天童市公

式ＬＩＮＥ開設との記載も

あったが、天童市のＤＸ化の

現状やその効果について教

えてほしい。 

 

お子さんの月齢に合わせた

接種タイミングでお知らせ

が届くなど、デジタルならで

はの機能を搭載したいと聞

いている。 

また、本市の様々な部門にお

いてＤＸ化については、スマ

ホアプリの活用や各種書類

のコンビニでの発行などに
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より利便性の向上が図られ

ているが、それぞれの部署が

バラバラではなく、ある程度

統一されたシステムで、より

市民のみなさんの手続きの

簡便化や省力化が実現でき

るよう積極的に働きかけて

いきたいと考える。現行の母

子手帳同様、子どもさんの発

育状況などをお家の方が記

入できると聞いている。ただ

し現在検討しているシステ

ムではオンライン予約など

への対応はできないため、今

後の課題と考える。 

 

７ 所  感 

 

地域の課題として、天童駅西口の空き地の利活用に対する

提言や、災害に対する地域防災への対応など、話題は多岐

にわたり、我々も勉強になった。 

参加者の方の中には、毎回参加をいただいている方も多く、

過去の意見交換会で話題に上った話題の進捗状況や経過に

対して議員から説明を行うことも重要だと感じた。 

 

 


